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Objet : Situation des établissements scolaires de la Polynésie française face au COVID-19

Madame la Ministre, ‘ia ora na,
La situation sanitaire en Polynésie française est en pleine crise épidémique.
La première « vague » de mars à juin 2020 avait été endiguée avec le consensus des forces vives du 
Fenua, à travers un confinement généralisé de tout ou partie du Pays, voire l’instauration historique d’un 
véritable ‘couvre-feu’ nocturne.
Notre Fenua était devenu « Covid-Free », pour reprendre l’expression employée par les autorités et 
surtout par les divers opérateurs du marché touristique Polynésien.

- La décision publique du gouvernement de rouvrir les lignes aériennes internationales le 15 juillet 2020 
n’a pas du tout fait consensus. Courageuse pour certains, grave pour beaucoup.
C’était pour ‘sauvegarder l’Economie du Fenua’, nous a-t’on dit ici...

- La décision publique bilatérale de l’Etat, et du Pays, de maintenir le renouvellement de plus de 2.500 
fonctionnaires déjà en poste dans notre Fenua par de nouveaux, mathématiquement aussi nombreux, en 
provenance d’un ‘Hexagone’ qui lui n’est pas du tout « Covid-Free », n’a pas fait consensus.
Les protocoles sanitaires de départ depuis l’étranger et d’arrivée en Polynésie étaient prêts et ‘suffisants’, 
nous a-t’on dit ici...
Or, nous avons tous assisté - impuissants - à la manifestation de plusieurs ‘clusters’ de contamination 
depuis fin juillet-début août 2020 qui ont pourtant bien démontré la faiblesse absolue du dispositif.
A la date du 17 août 2020, le nombre de cas de Covid-19 dépistés ‘positifs’ en Polynésie française est de 
149. Ce sont déjà près de 10.000 tests sur auto-prélèvements qui ont dû être réalisés à ce jour. Compte 
tenu de la prolifération naturelle du nombre de cas « asymptomatiques » pendant les prochaines 
semaines (encore), nul doute que ce nombre sera très inférieur à la réalité.
Pour autant, le pari de la ‘reprise économique’, fût-elle progressive, est-il gagné ? Non.
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L’agence fédérale des Etats-Unis d’Amérique en matière de protection de la santé publique estime 
désonnais que le risque en Polynésie est « élevé » et a placé notre Pays au niveau 3.
C’est une évidence, la Polynésie n’est désormais plus « Covid-Free » !
Votre gouvernement nous dit, aujourd’hui, que l’objectif principal du gouvernement est de «rompre la 
chaîne de transmission actuelle du Covid-19», ce qui signifie donc d’absorber le flot actuel de cas de 
Covid-19, asymptomatiques inclus, sans avoir à prononcer de nouveau confinement, afin de poursuivre 
son pari de sauvegarder l’économie du Pays.

- La décision publique de votre ministère, en concertation avec l’Etat, de maintenir la rentrée scolaire 
officielle pour l’année à venir, au 11 août 2020 et ses jours suivants, ne fait pas consensus.
Le nombre de fermetures provisoires de tout ou partie d’établissements scolaires en Polynésie française 
depuis ladite rentrée est très alarmant : certaines tiennent à la décision de maires courageux et soucieux, 
que nous saluons, d’autres à une concertation avec votre ministère.
Est-ce un autre pari sanitaire, ou plutôt un « déni » sanitaire, au nom de la ‘sauvegarde de l’Economie du 
Pays’ ?

Ma vraie question est la suivante : Pour quelles raisons ne prononcez-vous pas une fermeture, à titre 
provisoire et préventif, des établissements scolaires du Pays au nom de la sécurité sanitaire de tous nos 
enfants, si cette mesure permet d’optimiser la politique sanitaire et économique de votre gouvernement ?
Je vous remercie pour votre réponse claire et précise,
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